



H-TEAM E.V.
hilft Bürgern in Not

H-TEAM e.V. · Plinganserstr. 19 · 81369 München

Pressemeldung

Torsten.Sowa@h-team-ev.de

M
München, 30.11.2021

Mehr Schutz für Schuldner! Neuregelungen zum Pfändungsschutzkonto (P-Konto) treten zum 01.12.2021 in Kraft.

Zum 01.12.2021 wird für Menschen mit Schulden und einem sogenannten Pfändungsschutzkonto (P-Konto) eine neue verbesserte Regelung in Kraft treten, welche eine Erleichterung für diese Bevölkerungsgruppe und unsere Klienten bedeutet. Hier die zusammengefassten wesentlichen Neuerungen:

Ab 01.12.2021 wird der monatliche Grundfreibetrag auf 1.260,00 aufgerundet.

Der unpfändbare Betrag, welcher nicht verbraucht wurde, darf ab sofort nun auch bis zur Dauer von 3 Monaten und somit für dringend benötigte Anschaffungen angespart werden.

Die Banken sind künftig verpflichtet, den Kunden über das im laufenden Kalendermonat verfügbare Guthaben zu informieren.

Nachzahlungen und Einmalzahlungen von SGB II-Leistungen unterliegen erleichternden Regelungen bei der Bescheinigung des erhöhten Freibetrags.

Die Umwandlung in ein P-Konto ist nun ausdrücklich auch bei einem debitorischen Konto möglich. Auch besteht ein Ver- und Aufrechnungsverbot für alle Geldeingänge, soweit die Gutschrift auf dem P-Konto mit negativen Saldo unpfändbar ist. Der pfändungsfreie Betrag wird dem Kontoinhaber also auch im Falle eines überzogenen Kontos für den Lebensunterhalt zur Verfügung stehen.

Die Anordnung der Unpfändbarkeit für 12 Monate wurde erleichtert. Das Vollstreckungsgericht kann auf Antrag eine dauerhafte Nichtpfändbarkeit für 12 Monate anordnen, wenn nur der Eingang ganz weitgehend unpfändbaren Einkommens in den letzten 6 Monaten eingegangen ist und für die nächsten 6 Monate erwartet wird.

Es treten weitere Neuregelungen in Kraft, beispielsweise für die Pfändung von Gemeinschaftskonten.



Kontakt:

H-TEAM e.V.

Torsten Sowa, Öffentlichkeitsarbeit
Plinganserstraße 19, 81369 München
Tel. 089/ 7473620,
E-Mail: torsten.sowa@h-team-ev.de
www.h-team-ev.de

Hintergrundinformationen zum H-TEAM e.V.

Der H-TEAM e.V. ist ein gemeinnütziger und mildtätiger Verein mit Sitz in München-Sendling. Er wurde 1990 von engagierten Münchner Bürgern gegründet und beschäftigt heute inklusive Ehrenamtlicher rund 60 Mitarbeiter. Der H-TEAM e.V. hat es sich zum Ziel gesetzt, ein umfassendes Dienstleistungsnetz für Menschen, die Hilfe benötigen, weil Krankheit, Unfall, Alter oder andere Schicksale sie an den Rand der Gesellschaft gedrängt haben, bereitzustellen. Dabei liegt uns die Unterstützung zu einem würdigen Leben im vertrauten Zuhause besonders am Herzen. Wir erbringen unsere Dienstleistungen nach dem Motto: Schnelle Hilfe ist doppelte Hilfe. Schnelle Hilfe ist nicht nur für die Betroffenen elementar. Sie trägt auch dazu bei, Kosten zu sparen und somit effektiv und wirkungsvoll zu helfen.

Leitbild: Die schnelle Hilfe für Menschen in Not steht im Mittelpunkt unseres Denkens und Handelns. Denn schnelle Hilfe ist nicht nur für die Betroffenen elementar. Sie trägt vor allem dazu bei, effektiv und wirkungsvoll zu helfen. Unsere Solidarität gilt all jenen, die aufgrund ihrer schwierigen, sozial benachteiligten oder unsicheren Lebenslage Begleitung und Unterstützung suchen. Der H-TEAM e.V. will wesentlich dazu beitragen, dass Selbstbestimmung, Gleichstellung und Teilhabe an der Gesellschaft nicht zur Makulatur verkommen.

Armut und Ausgrenzung verhindern, gleichwertige Lebensbedingungen für alle schaffen – dafür stehen wir. Ganz gemäß unserem Motto: LEBE. LIEBE. LACHE.

Torsten Sowa (Öffentlichkeitsarbeit H-TEAM e.V.)